

en 2023), lo que viene a indicarnos la necesidad de un fortalecimiento estructural y nuevas políticas para ganar músculo industrial y competitividad". En este sentido, Vázquez Taín se refirió al Proyecto de Ley de Industria y Autonomía Estratégica, al que definió como "una iniciativa legislativa de gran importancia y urgencia, que busca reemplazar una normativa con más de 30 años, y cuya aprobación y puesta en marcha no debería demorarse más, pues el plazo para presentar enmiendas en el Congreso se ha ampliado desde el mes de febrero más de veinte veces, la última hasta el 3 de septiembre, si no se extiende aún más".

Por otra parte, el director del Servicio de Estudios CGE y coordinador del Informe, Salvador Marín, manifestó que en este informe "tenemos luces y sombras en el comportamiento de las variables económicas de la industria española. Por un lado, con los datos oficiales disponibles a la fecha de redacción de este informe veíamos que 2022 mostró incrementos claros en la cifra de negocios (26,45%), el total de compras de bienes y servicios (30,65%) y el Excedente Bruto de Explotación (24%). Sin embargo, 2023 cerró con caídas en estas mismas variables, mientras que

el número de empresas y el personal ocupado también disminuyeron o apenas variaron positivamente". Por último, puso el acento en que "las cifras suelen ser frías y tozudas, por ello, si queremos que realmente el peso de la industria en el PIB español se situé en el porcentaje que se merece una economía como la española, hay que actuar sobre las palancas que hagan activar al terreno positivo y constante las magnitudes que año a año analizamos".

El subdirector general de Estrategia y Ecosistemas Industriales (en funciones) del Ministerio de Industria y Turismo, Miguel Gómez-Pavón, destacó que el proyecto de Ley de industria "va a permitir y responder a muchos de los retos que han salido hoy en esta mesa, y al mismo tiempo establecer un marco en el que podamos trabajar y coordinar de una manera más eficiente desde los distintos niveles de la Administración". También se refirió a la sostenibilidad y la transición energética (el reto de la descarbonización): "Cómo conseguir ser más eficientes, y que nuestros sectores industriales no se vean penalizados por la lucha contra el cambio climático, y a la vez generemos nuevas actividades tractoras que permitan desarrollar una industria más competitiva". Además,

manifestó su deseo de que este Barómetro Industrial continúe durante muchos años, "ya que es una publicación de referencia para los profesionales del sector". Y concluyó: "La industria española es competitiva y es sinónimo de empleo de calidad, como ha dejado patente el informe del Barómetro".

La coordinadora del VIII Barómetro Industrial, Mónica Ramírez, presentó las principales conclusiones del último informe, comparando los datos extraídos con los del año anterior, y explicó las respuestas que han aportados los ingenieros encuestados en diversas materias de actualidad por las que se les ha preguntado, como la creciente dificultad para captar talento cualificado en la industria, la necesidad de reforzar las medidas de defensa comercial en la Unión Europea frente a la competencia desleal de otros países extracomunitarios, la crisis del automóvil y la introducción del vehículo eléctrico en Europa, la dependencia europea de los materiales críticos, la reforma del mercado eléctrico, las consecuencias del cierre de las centrales nucleares o la integración de la Inteligencia Artificial en las empresas industriales españolas, entre muchas otras. Más información en www.cogiti.es.

La Ingeniería Técnica se reúne con representantes de alumnos y directores de Escuelas de Ingeniería para analizar problemáticas comunes

El pasado 24 de junio, el Instituto de Graduados en Ingeniería e Ingenieros Técnicos de España (INGITE) organizó una reunión con representantes de alumnos y directores de Escuelas de Ingeniería para poner sobre la mesa problemáticas comunes. En primer lugar, el presidente de INGITE y COGITI, José Antonio Galdón Ruiz, dio la bienvenida a todos y explicó la problemática que supone el vertiginoso descenso de las vocaciones en todas las ramas de la Ingeniería. También se acusa un aumento de los Grados en Ingeniería no habilitante para la profesión, lo que, en opinión del INGITE supone un problema para los alumnos, que se ven obligados a cursar un Máster habilitante u otro Grado



Reunión del INGITE con alumnos y directores de Escuela, el pasado 24 de junio en la sede del Consejo General de la Ingeniería Técnica Industrial de España (COGITI).

habilitante, accediendo de esta manera dos años más tarde al mercado laboral. Y, además, tampoco pueden colegiarse porque no han obtenido un título universitario que les habilite para ejercer la profesión.

La secretaria técnica de INGITE, María Ángeles de Blas Cecilia, expuso los datos más destacados de la evolución de las matriculaciones en ingeniería en los últimos diez años, que se encuentran reflejados en los diversos informes que el INGITE ha presentado en el último año y que están disponibles en su página web (www.ingite.es).

Los representantes de alumnos, que asistieron a esta reunión, coincidieron en señalar que existe una falta de información previa a la matriculación, para saber si el Grado que eligen les habilita para la ejercer la profesión o no. «A veces, cuando por fin te enteras, ya estás matriculado y no tiene solución», comentaron.

Por parte de los directores de Escuela, alguno manifestó que las órdenes CIN vigentes, que son las que marcan las directrices para que una titulación sea habilitante o no para el ejercicio de las profesiones reguladas, eran antiguas y

habría que adaptarlas a las necesidades del mercado.

El INGITE aboga por una Ley de Ingeniería

Como conclusión, desde el INGITE se aboga por la aprobación de una Ley de la Ingeniería que ponga orden a la situación actual. El presidente comentó que «con una Ley de la Ingeniería se podría establecer un marco único, unificado e integrados para el ejercicio de la Ingeniería en España», y por ello, se les ofreció a los alumnos y directores un borrador de texto de dicha Ley, para que fuese analizado.

El presidente de COGITI participa en la entrega de los VIII Premios de la Industria en España organizados por la Fundación TecnoVitae

Seis empresas de todo el país recibieron, el pasado 19 de junio, un merecido reconocimiento por su aportación al sector y a la sociedad, en general, en los VIII Premios de la Industria en España®, organizados por la Fundación TecnoVitae.

El Auditorio del Centro Cultural Miguel Delibes de Valladolid acogió la ceremonia de entrega de los galardones, en la que se congregaron cerca de 600 invitados.

TSK Sustainability Technologies Center (Gijón), Supergiz Salud (Madrid), Galletas Gullón (Palencia), Zunder (Palencia), Grupo CFI (Palencia) y Apolo Studio (Valladolid) han sido las empresas ganadoras de una edición en la que se han vuelto a batir récords de candidaturas recibidas, y que se ha caracterizado por el altísimo nivel de los participantes, procedentes de toda la geografía española.

La tercera empresa premiada ha sido Galletas Gullón, ganadora del Premio Alimentos de Valladolid a la mejor "Industria Agroalimentaria" por su decidida apuesta por productos saludables, sostenibles y de alta calidad. El presidente de la Diputación de Valladolid, Conrado Íscar, y José Antonio Galdón, presidente del Consejo General de la Ingeniería Técnica Industrial de España (COGITI) y del Instituto de Graduados en Ingeniería e Ingenieros Técnicos de España (INGITE), han entregado el premio a Lourdes Gullón, presidenta de la compañía.



Conrado Íscar y José Antonio Galdón entregan el Premio Alimentos de Valladolid a la mejor "Industria Agroalimentaria" a Lourdes Gullón, presidenta de la compañía.

Otros reconocimientos

Los VIII Premios de la Industria en España han reconocido, además, la trayectoria profesional de Clemente González, fundador, propietario y presidente ejecutivo del Grupo Alibérico, y la labor de comunicación de la revista "Muy Interesante", en las dos categorías especiales con las que cuenta el certamen.

La ceremonia de entrega ha arrancado con la intervención de Javier Escrivano, director general de la Fundación TecnoVitae, quien ha dado a conocer a

los asistentes algunos de los proyectos que ha desarrollado la entidad en el último año. La presentadora de los Premios, Sara Escudero, ha tomado el testigo para poner las primeras notas de humor de la noche antes de que el presidente de TecnoVitae, Rafael Álvarez, haya dado la bienvenida a todos los asistentes con un breve discurso. La gala ha contado con la asistencia de decenas de personalidades del mundo de la política, la empresa y la sociedad. Más información en www.cogiti.es.